

★あいえすの一日★



あいえすは到着後すぐ宗建寺にお散歩へ行くのが日課です。

宝徳2年(1450年)に建てられ、中里介山の小説「大菩薩峠」で有名な義賊「裏宿七兵衛」のお墓がある宗建寺の境内では池の鯉や、大きなかえるが出迎えて放課後の開放感を味わう事が出来ます。

あいえすに戻るとおやつを食べ、それから自分の課題を終えて自由遊びが始まり、それぞれ思い思いに楽しい時間を過ごします。視覚的スケジュールを提案し、構造化された室内で好きな活動に打ち込める、そんなあいえすを目指しています。

★第1回すばる勉強会「自閉症の特性の理解と構造化について」★

11月6日（金）19:00からあいえすにて第1回の勉強会が開かれました。

当日は会場に保護者の方々、福祉関係者の方々、学校の先生方など多数お集まり頂きました。今後も続けて下さいとのお言葉を多数いただきました。講師を務めてくださいました新井豊吉先生には深く感謝しております。

新井豊吉先生は、都立あきる野学園知的障がい児教育部門 高等部教諭でいらっしゃいます。勉強会では終始熱のこもったお話で、自閉症の特性は特別なものではなく、感じ方、とらえ方が少し特殊であること、同じ立場になったら私たちでも同じ反応をする、私たちはつながっている、理解できる世界だということを繰り返しあ話しされ、すべては自閉症を理解すること、そして歩み寄ろうとする気持ちが大切という視点で、自閉症のロールプレイも交えてお話しされ、時間はあっという間に過ぎてしまいました。



●らんらん☆すばる 1月のイベント●

らんらん☆すばるでは茶道講師の内野昌子先生をお招きし、茶道体験教室を行う予定です。

詳しくは後日お知らせいたします。 体験日：1月 29日（金）



1月 の予定

毎週火曜日、水曜日・太鼓教室

●青梅市障がい者サポートセンター

12日、19日、26日・チアダンスサークル

●らんらんすばる

29日・茶道教室 ●らんらんすばる

30日・音と言葉の遊び ●きらきらすばる

編集後記

今年もあとわずか、月を追うことに早く過ぎていくのは年のせいでしょうか。

今年も色々ありました。すべてに感謝して年を越せたらと思います。

三平

●すばる通信ひかる●

2015年 12月号

発行日 2015年 12月 25日

発行所 一般社団法人すばる

発行責任者 寺山初江

編集委員 (三平、菊池、工藤、福田)



ひかる*



12月号



Xmas 会をおこないました！☆



「みんな喜んでくれるかな？、楽しんでくれるかな？」
そんな私たちの心配をよそに、入室して来る子供たちの表情は、ワクワクで溢れていました。クリスマスランチとケーキの会食から始まり、部屋を換え「おはなしたまご」「忍者ショー」「キャンドルサービス」と盛り沢山。ショーが始まる同時に、子供たちの笑顔は舞台にくぎ付けになりました。キャンドルサービスでは、生バンドの『グローリア』が流れる中、グラスに入ったLEDのロウソクを、一人ずつツリー型

の台まで運ぶ、という体験をしました。

そして、いよいよサンタクロースの登場！プレゼントをもらって大喜びの子供たち、弾む気持ちと共に帰路へと向かいました。



☆楽しかったハロウィンパーティー☆

色々な仮装アイテムの中から、お気に入りの二つを選びます。

それらを身に付け、外に出て集合してから行列で会場（室内）へと向かいます。玄関でチケットを渡し、受付を済ませたらいよいよパーティーの始まりです。CDの音楽に合わせてダンスをしたり、迷路を通ってゲートまで行き、『trick or treat?』と言ってお菓子をもらったりと、たくさんの笑顔が輝きました。





☆みんなでわいわいクリスマス飾りを作成しています！☆



かわいいベルを作っているよ



きらきらしてきれいだね



☆うんうん☆すばるでは竹馬を始めました☆

ヘルメットやプロテクターを装着して挑戦中！



竹馬に乗ってホース
もう少し高くしてみようかな



一人でバランスがとれるように
練習しているよ



☆ある日のうんうんの様子☆



秋の青い空の下、サクサクと落葉踏みにブランコ、すべり台、
ちょっと風が冷たかったけど気持ちよかったです。



☆異文化交流を体験しました☆

タイから来日されたエニーさん
アメリカからのショセフさんをお迎えし、一緒に楽しい時間を過ごしました。写真や絵本を見ながらそれぞれの国に関するお話しを聞いたり、質問（「アメリカに電車はありますか？」など、愛らしい内容でした）したり、すばるに於ける日常の繰り返しの中で覚えた1～10までの数を英語と中国語で披露したり・・・子ども達の好奇心に満ちた表情が印象的なひとときでした。



♪ Happy Birthday ♪



月に一度のお誕生日会、スタッフが司会をし子ども達一人ひとりが役割を受けて行ってる楽しい集いです。

「おめでとう！」の言葉が飛び交う中、手作りのケーキを前にローソクを吹き消す場面が一番のハイライトです。



☆芋ほり遠足に行ってきました！☆



10月30日に車5台を連ねて川越の荒幡農園に芋ほりに行きました。畑の隣で焼き芋をしたり、広い敷地で鬼ごっこや、泥だらけになって畠から芋を掘りました。

みんなで芋ほり楽しいね やったー！こんな大きいお芋がとれたよ

